

**МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ**  
**БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ**  
**ФАКУЛЬТЕТ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ**  
**Кафедра международных отношений**

Аннотация к дипломной работе

**Проблемы расширения НАТО на современном этапе**

Келгараев Азат Ахмедович

Научный руководитель: доктор философских наук, профессор Байчоров. А. В

Минск, 2018

# АННОТАЦИЯ

## 1. Структура и объем дипломной работы

Дипломная работа состоит из задания на дипломную работу, оглавления, реферата дипломной работы, введения, трех глав, заключения, списка использованной литературы. Общий объем работы составляет 67 страниц. Список использованной литературы занимает 4 страницы и включает 54 позиций.

## 2. Перечень ключевых слов:

РАСШИРЕНИЕ, НАТО, США, ВОСТОК, УКРАИНА, РОССИЯ.

## 3. Текст реферата

*Объект исследования* – Организации Северо-Атлантического договора.

*Предметом исследования* является процесс расширения НАТО.

*Цель исследования* – раскрыть влияние процесса расширения НАТО на современные международные отношения.

*Методы исследования.* В работе использованы общенаучные методы (обобщение, сравнение, анализ, синтез) и специально-исторические методы (историко-описательный, историко-генетический, историко-ретроспективный, историко-сравнительный, историко-типологический, историко-системный и метод описательной статистики).

*Полученные итоги и их новизна.* В работе рассмотрены внешнеполитические планы НАТО на основании анализа фактических событий, исходя из этого, сделана попытка выделить перспективные черты будущего расширения НАТО.

*Достоверность материалов и результатов дипломной работы.* Использованные материалы и результаты дипломной работы являются достоверными. Работа выполнена самостоятельно.

*Рекомендации по использованию результатов работы.* Итоги работы могут быть использованы для дальнейших научных разработок, связанных с проблематикой вопроса о расширении НАТО на современном этапе. Изучение соответствующего исторического опыта является полезным в плане подготовки информационно - аналитических материалов для органов государственной власти, подготовке монографий и учебников.

## ANNOTATION

### 1. Structure and scope of the diploma work

The diploma paper consists of diploma work assignment, table of contents, diploma thesis abstract, introduction, 3 chapters, conclusion, and list of references. The total amount of work is 67 pages. The list of references occupies 4 pages and includes 54 positions.

**2. Keywords:** ENLARGEMENT, NATO, EAST, USA, RUSSIA.

### 3. Abstract text

*The object of the research* is the North Atlantic Treaty Organization.

*The subject of the research* is the process of NATO enlargement.

*The purpose of the research* is to determine the influence of the process of NATO enlargement for the contemporary international relations.

*Methods of research.* Theoretical and methodological bases of the research are the principals of historical approach and objectivity. General scientific methods (generalization, comparison, analysis, synthesis) and special historical methods (historical descriptive, historical genetic, historical retrospective, historical comparative, historical typological, historical systematizing and descriptive statistics method) are used in the diploma paper.

*The results of the work and their novelty.* The work considers NATO's foreign policy plans on the basis of an analysis of the actual premises; based on this, an attempt was made to identify the prospective features of the future expansion of NATO.

*Authenticity of the materials and results of the diploma paper.* The materials used in the thesis and the results of the diploma paper are authentic. The research has been conducted independently.

*Recommendations on the use of the findings.* The results of the work can be used for further scientific developments related to the issue of the expansion of NATO at the current stage. The study of relevant historical experience is useful in the preparation of information and analytical materials for public authorities, the preparation of monographs and textbooks.